

# EL COMERCIO.

Bisemanario mercantil, científico, literario, político y noticioso.

AÑO I. SERIE I

QUITO, MARTES 9 DE FEBRERO DE 1886.

NÚM. 12.

Editores propietarios y responsables, M. ANDRADE VARGAS E HIJOS.

Redactor en Jefe, Leonidas Pallares Arteta.

EN EL ALMACEN DE ANTONIO E. ARCOS SE HALLAN DE VENTA LOS SIGUIENTES ARTICULOS A PRECIOS COMODOS

Alfileras de filero	Cambietas de franela y punto de lana.	Estampas de varios tamaños	Piezas d' seda d' fantasia, negros y de colores	Labores de cristal	Medallones para salones	Paraguas finos de varios precios	Pelotas de lino y de casimir	Pañuelos de lino y de color	Pelotas de seda	Tiras doradas de maderita
Acetate de almendras	Celcias para camas; varias clases.	Escopetas de una y dos cañanas	Paños para hombres y para señoras	Libros de estudio para harriles medicinales	Medallas finas de varias clases	Pañuelos de Cachemira bordados, negros y de algodón.	Sedanes mecánicos	Sombreros para señoras, ardoles y flores	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas y Srta. de niñas	Crezna de seda negra
Aceto de Olivos finos y duros de 1 lib.	Carteras finas y ordinarias.	Escopetas negros y blancos	Mantas blancas y con laja de seda	Mantillas de seda y de colores, superiores	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	Vestidos blancos para niños
Acero de Milán	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	Vinos en cajas; toda clase
Arado de Orizal	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	Vinos españoles en canchales
Armas de guerra	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	Zapatos bordados de Srta.
Botones finos de tagua y mañor	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	Zapatos d' rasa blanco
Botones para Srta. y hombres.	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	
Brillante para señoras y hombres.	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	
Cretona para muebles	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	
Cortinas de toda clase para Srta. y hombres	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	
Camisas de lino para hombre; última moda	Cuchillos, tenedores, cucharas finas y ordinarias.	Escopetas de metal fino	Mantillas de seda y de colores, superiores	Medallas finas para señoras	Navajas finas y ordinarias	Pañuelos de seda	Sombreros para señoras	Servicios de mesa	Botones para Srta. de niñas y Srta. de niñas	

P. a. 1

## La Cerveza Alemana Superior, Marca "CAMPANA."

### CERVEZA BLANCA,

### CERVEZA NEGRA especialidad, EXPORT BIER.

### LA CERVEZA EXPORT SE PREPARA ESPECIALMENTE.

Se advierte al público que todos los corchos están sellados con una campana  
Fábrica-Carrera del Chimborazo, al pié del Placer.

Depósito central, venta por mayor y menor: carrera de Suere, calle 3, casa de la Sra  
Olimpia Sánchez.

### A. HERMANN Y CA.

12 v. n. 1

### VINO DE SAN RAFAEL

Vino que contiene tanino y es corroborante, digestivo, tónico, reconstituyente y de buen gusto, más eficaz que las preparaciones ferruginosas y la quina, en la anemia, la clorosis, y el restablecimiento de los convalescentes

LUIS C. RIGAIL

participa á todos los farmacéuticos de la República y demás expendidores del

### VINO DE SAN RAFAEL

que ha sido nombrado por la Compañía, propietaria de esta especialidad

### Unico Agente Depositario en Guayaquil,

para la República del Ecuador.  
Los establecimientos que se ocupan de la venta del citado

### VINO DE SAN RAFAEL

encontrarán, pues, en este depósito las mayores ventajas para sus compras.

LUIS C. RIGAIL 100 v. n. 1

### EL VINO DE SAN RAFAEL

Se halla de venta en la Botica Francesa de esta ciudad, sus buenas condiciones y superior calidad lo recomiendan sobre todos los que se venden en Quito.

### WOODHOUSE & KÜSELL CALLE DEL COMERCIO

Ofrecen la afamada Cerveza "Baviera" recomendada por los médicos más eminentes como la mejor, más pura y más saludable

Cerveza "Pilsener Lagerbier."  
Cerveza "Culmbach" (oscura)

Vinos finos de todas clases como:

- Chateau D'aplesis.
- id. Boutei Conet.
- id. Pilsen Segur.
- id. Volnay.
- id. Chablis.
- id. Doisy Haut Barsac;

- Jerez finísimo.
- Oporto finísimo.
- id. blanco.
- Vino Tokay (de Hungría)
- Vinos españoles ordinarios en caja.
- Mallorca de España en damajuanas.
- Conservas de todas clases.
- Arcañ del Norte.
- Galletas finas.
- Fósforos de cera

y además un completo surtido de mercancías secas.

### AVISO

Se necesita en empeño una casa ó departamento independiente para una corta familia.  
El que quiera hacer este negocio dirijase al Sr. Francisco F. Mata.

6 v. n. 2

### EL APETITO

DEVUELTO A TODOS

ACABA DE LLEGAR

### EL APERITAL

DE LOS SEÑORES A DELOR Y Ca. DE BURDEOS

Este delicioso LICOR de bien merecida reputación como uno de los mejores TONICOS, ha sido ensayado en Guayaquil, en las enfermedades del estómago, sobre todo en la anorexia pérdida del apetito que tan generalmente se sufre entre nosotros, tanto por la maldad misma del clima de estaciones mas ó menos calurosas, como por la mala calidad del agua que por la necesidad hay que llamarla potable. EL APERITAL es pues, el medio más eficaz y seguro para restituir el apetito perdido y á dependa esta enfermedad de una debilidad general ó de perturbaciones especiales de los órganos digestivos.

ES EL TONICO por EXCELENCIA; da vigor al sistema general, hace rápidas las digestiones, cura la fatiga, las sensaciones de ardor y calor, quita el malaliento y dá un bien estar general ya sea que se tome solo, mezclado con agua ó con vino.

GOZA ademas de la propiedad de desinfectar el agua de mala calidad, neutralizando los principios delécticos con los aromáticos volátiles que contiene siendo uno de sus principales componentes el de la corteza de naranja, en resultado es, entre los TONICOS APERITIVOS el más agradable, eficaz é inofensivo.

Incorporamos el uso general de este licor garantizamos su buen resultado.

### EL APERITAL

Se encuentra en casa de

### LUIS C. RIGAIL

quien ha sido nombrado por los señores A. Delor y Ca. UNICO AGENTE DEPOSITARIO en GUAYAQUIL para la República del Ecuador.  
VENTAS AL DETAL Y AL POR MAYOR 100 v. n. 1



todas estas tres cosas, por ejemplo, en las sigaretas finas! "Las virtudes, como muchas rosas necesitan andar al fuego de la calma y malevolencia para llenar el aire de perfumes. La lumbre del hogar es el centro o núcleo de la familia. En una noche de invierno, al redor de la chimenea, nuestro padre os habla de lo doméstico, mientras vuestra madre acaricia a vuestros dormidos hermanitos. Decidme ¿no es así como os habeis figurado la felicidad?"

No extrañes que aquí hablé tan sólo el hijo. El barbilopón está dentro de Mollina en Santiago de Chile, lejos de sus padres, sentado al redor de una chimenea en una noche de invierno, tuvo cierto rubor de agregar a esa magoñita brochada un poquito de carnia que hiciera más risueño el cuadro todavía. Pero no tú para qué, porque al lado de él entre los oyentes de la lectura del diario en que ese artículo se publicó, había una oyente que sabía que con esa brochada se marcó el cuadro de un hogar en el tiempo entonces, una hermosa realidad. Ahora proloja así ese pensamiento de Carlos y le digo: "En una noche de invierno al redor de una mesa en que escribes tus Brochadas tú hablas de lo doméstico, mientras María acaricia a tus dormidos pequeñitos, y yo te pregunto—oye acá, ¿no es así como te figuraste la felicidad?"

Carlos busca el ideal, se pone en una región muy alta de las vulgaridades en que todos los días vamos entorpecidos, entra en el mundo de los diarios de la vida real y de allí toma la poesía, si la tienen; y si no, presenta la repugnante realidad, frente a la imaginación busca el ideal que debe contrastarla.

En la "Ley de las compensaciones" hermosa antítesis de las dualidades en que vivimos, dice:

"Soy un ignorante despreciable. Camino por la tierra sin levantar los ojos del suelo.

"En cada piedra mientras mi mar lillo, cayendo con fuerza brutal, arrastra lágrimas de fuego del encan del hierro que gira sobre el yunque. No sé sino que el sol alumbraba y que Dios encendió la luz del sol."

"Digo mal, se tambia que de nosotros es el Reino de los Cielos?"

Aquí, como ves, todo es poesía: el herrero este que en nada piensa, pero que sabe el Padre nuestro, este tipo despreciado con el que nos hallamos embaño a boca, en la calle, es, sin embargo, tema poético para quien tiene corazón, cree y espera.

Otras veces, Carlos es implacable. Aquí lo tienes:

"El egoísta es, si se me permite la pedantería, el microcosmos de la creación; lleva en sí el cielo y la tierra. Es para sí propio, la unidad en la aritmética de lo creado."

"Algunas cabezas son muy semejantes al vientre de las aves; digiere y comea ceras y gajaras. Algunos traigan piedras preciosas, pero suelen inutilizarlas."

"Gozoso personas que, por ir siempre delante de los demás, son capaces de engancharse a los carruajes."

"¿Quieres var cambiada la escena? Aquí tienes un maridral en prosa: "Cuando un hombre se va a su muerte, la madre exclama, entre torres de lágrimas: "¿Le quiero tanto...? Los amigos lloran también a su manera, y dicen: "Me quería tanto."

"Con un simple cambio en el tiempo del verbo, con una brochada sola, el poeta nos muestra cómo el amor materno es amargado—la "Querido, aunque no fuere el tiempo, yo te amo, fidelísimo." "Le quiero, aunque no está aquí para ornar, aunque se va por su camino olvidado de mi amor, por más que de él no tengo más que el recuerdo en la memoria, y la cruz que en el cementerio señala el lugar en que habría querido entrar mi corazón. Huido del hogar, muerto... todavía está presente para mí, por esto le quiero... Hijo mío, aunque no quieras, 60 no puedo saberlo, te quiero todavía..."

Entre tanto, los amigos no son más que: "me quería tanto"—le agradezo esa distinción con que me favoreció, con la cual fué halagada mi vanidad, sin que se me exigiera correspondencia. Pobre! no sé si se acordará todavía de mí..."

En las Brochadas descubre un espíritu observador, creyente y caballero. El autor está allí retratado. Como piensa en el libro de diario en la vida doméstica. Del discurs

so a la acción no hay sino un paso. "Medio psicólogo," es lo dicho frecuentemente a Carlos, porque he notado que de su diagnóstico de las enfermedades físicas se elevaba a las de los morales. Su talento de observación hace que casi nunca deje pasar desolvertido lo que para la superficialidad de juicio es vulgar, e incapaz de despertar tesoros de sentidos.

El pensador del libro, es el mismo del pasado y de la conversación familiar. Las frases cortas, las palabras gráficas,—signos de la rapidez con que se aprehende el concepto, son en no la estampilla con que de un golpe graba Carlos una idea. Tal como departe familiarmente, se muestra en sus artículos, en donde la misma ausencia de períodos largos en que se arrojan los anillos de una idea, muestra el precio del pensamiento y la presteza con que el autor quiere fijarla.

La lectura de los artículos de Toobar me produce el mismo efecto que la de las "Hojas sueltas" de Selgas. Como el ruido en la expresión, la moralista en el concepto de los ideas, hábil en el contraste, delicado en los afectos, honrado en las miras, atento con lo delicado, barlión con lo grotesco y fustigador de lo malo;—retrata en sus escritos el alma que los genera.

Escritor de costumbres, no se le mita a la tarea vulgar de describirlos, a presentar grotescos y excitar la burla; él hace trascender la descripción, de modo que de ella, por burlesca que sea, se eleva la crítica de la moral a que analiza, amonesta y admoesta.

Ya gozará y gozará los amigos del Liceo con la lectura de las Brochadas. No tengo tiempo disponible para hablarte de este hermoso libro con la extensión debida; y así no hago sino anunciar que muy pronto lo tendrás en tu bultete, y que al leerlo, no podrás menos de contar al autor en el número de aquellos hombres de quienes dice el mismo que, "se usufructúan de su ingenio observador, a manera del prima, descomponen las líneas." En ese libro gallarís los matices raros y delicados del espectro solar.

Tuyo atestísimo amigo  
Honorable Vázquez.

Quito, Febrero 6 de 1886.

GACETILLA.

CALENDARIO.—Martes 9 Sta. Apolonia, y S. Alejandro. Miércoles 10—S. Jacinto, Sta. Escolástica.

Jueves 11—S. Severino. BOTICA DE TURNO es este mes, la B. Merced, del Sr. doctor José Salvador.

EL SR. CORONEL D. JOSÉ M. ALMEIDA, Comandante de Armas de Portoviejo, ha sido objeto de una tentativa de asesinato de la cual ha logrado escapar felizmente.

LOS MONTONEROS han tenido un combate, en un punto llamado Noto, con una fuerza del Gobierno, resultando muos 4 ó 5 muertos.

GAZCO El diezmo de este artículo ha prohibido, en la 15 15 de enero, S. 17,015 contra 6,676, del año de 1885, en el año anterior. Esto a pesar de la rebaja de precio sufrida en enero, lo cual hace predecir un buen año en este noble artículo de exportación.

ADUANA DE GUAYAQUIL. Los derechos de importación en la 15 de diciembre han rendido 850,174 cantidad casi igual a la correspondiente del año anterior.

DEUDA PUBLICA. Sabemos que en el presente mes cancelará el Gobierno los acreos de S. 220,000 en el comercio de Guayaquil. Esto le ventará algo el crédito público y facilitará al Ministro de Hacienda nuevas combinaciones rentísticas para la más expedita marcha de la administración pública.

LA CASA COMERCIAL DE GUAYAQUIL. D. DARIO ARCOY Y C. ha terminado su jiro activo y en lo sucesivo estará sólo a cargo del Sr. Dario Arcoy, quien hace de su suenta las siguientes cuentas:

Compra y venta de letras. Compra y venta de artículos nacionales y extranjeros.

Despachos de aduana. EL DIA 5 falleció la Sra. Dña Teresa Espinosa V. de Mata: Sra. de inteligencia y virtud, por lo que se habla acreedora a la estimación de todas las personas que la conocían. Enviamos a todos sus deudos un sentido pésame.

EL DIA JUEVES 11 del presente se verificó en el salón de grados de la Universidad, la solemne recepción del Sr. D. Honorato Vázquez en la Academia Escorialiana, corporación de la Real Española. El discurso de inauguración versará sobre la Belleza en general, y le contrastará el académico, Padre Manuel José Proaño.

El señor Vázquez va a ocupar el asiento del Sr. D. Francisco Javier Aguirre, y creemos, naturalmente, que hará el elogio del difunto académico a quien va a reemplazar, como es costumbre en estos casos.

Esperamos que la concurrencia a este acto será numerosa.

EX UNA DE ESTAS NOCHES han robado un cartero de la casa del Sr. Dr. Juis Felipe Borja rompiendo una ventana, y hace algunos días me parlamentó del Sr. D. José Guandares. Tanto robos tienen, con justicia, alarmada a la población que la policía se hace de la vista gorda, apesar de tener ojo en la gorra.

HACE MUERTOS DIAS no funciona la familia Valtivieso, viene este, al más doloroso de todos, por cuanto los virtuales del hogar y las sociales de que era ejemplo hacen su pérdida irreparable. Nos asociamos de todo corazón al justo duelo de la casa.

PUESTO DE LITA.—Sabemos por carta recibida hoy por el correo del Norte, que el pñento de este nombre se cayó el 21 de Enero próximo pasado: trasladó al gobierno y los empresarios.

CEPELMO con el triste deber de comunicar al público la noticia del fallecimiento de la señora Doña Isabel Valtivieso V. de Eguiguren, acaecido ayer a las nueve de la noche. Después de tantas raras golpes como ha sufrido la respetable familia Valtivieso, viene este, al más doloroso de todos, por cuanto los virtuales del hogar y las sociales de que era ejemplo hacen su pérdida irreparable. Nos asociamos de todo corazón al justo duelo de la casa.

PUESTO DE LITA.—Sabemos por carta recibida hoy por el correo del Norte, que el pñento de este nombre se cayó el 21 de Enero próximo pasado: trasladó al gobierno y los empresarios.

Aviso.

Se venden, por caballeros, los hermosos potreros de las vegas del San Pedro de la hacienda de Catiniana situada en el valle de Chillón.—Tienen abundancia de agua.

También pueden venderse por lotes de alguna extensión con indios y ganados.

Los interesados pueden hablar con el Sr. Dr. José Ricardo Carrion, calle de la Merced, casa de Dña. Victoria Jarrea.

Quito, 9 de Febrero de 1886.

REMITIDOS.

TEORIA DE LAS FUNCIONES POR J. ALEJANDRINO VELASCO

Ingeniero Civil, y profesor de Matemáticas en el Instituto de Ciencias,

Con el objeto de manifestar al Público que los alumnos que fueron de la Escuela Politécnica, establecida en Quito por el INMORTAL Moreno, no han olvidado lo que sus profesores alemanes, sabios y dignos señores de Leyola, en sus felices lecciones enseñaron, el autor de los libros que se anuncia, discípulo de los indicados sabios, se propone publicar esta TEORIA, síntesis de las MATEMATICAS SUPERIORES.

Ya es tiempo, en verdad, de mostrar que la semilla sembrada en el tiempo canónico, que preparó un activo é inteligente Agricultor, por esos diestros colonos de Germania, de algún modo ha germinado; y así probar, una vez más, que el verdadero progreso, extendiendo en el mundo las luces, la blanca alba de sus naves mercantes, tiene a bordo como misioneros de la Ciencia y del Espíritu, encargados de llevar la rama de olivo a las regiones más apartadas del globo. Así se verificó respecto al Ecuador, en más felices días; y por esto, el autor de la obra anunciada, lejos de presunciones individuales, sólo se propone honrar una época gloriosa que tuvo, facilitada con un libro didáctico, el estudio del ramo que, sin duda alguna, constituye el adelanto del siglo XIX, y propender, en lo que a su alcance está, al buen nombre de su patria.

El Tratado se dividirá en tres partes, cada una de las cuales formará un tomo en 8º mayor, y comprenderá:

I PARTE: Estudio de las funciones en sus límites y desarrollo, ó sea lo que, entre los modernos, se conoce con el nombre de ANALISIS ALGEBRAICO.

II PARTE: Estudio de las razones formadas con los incrementos de las funciones y los de las variables, ó sea CALCULO DIFERENCIAL.

III PARTE: Estudio sobre la determinación de las funciones primitivas cuando se conocen las razones de los incrementos respectivos, ó sea CALCULO INTEGRAL.

Conocidas como son las circoñancias del país, y lo costoso que es publicar en el Ecuador una obra como la indicada, se confia en que las personas amantes de las Ciencias y que suscripciones expresa tan magno y superior a los esfuerzos del que la ha pensado. La suscripción a toda la obra importa seis sueros; y la entrega se hará, a los señores suscriptores, por tomos ampastados a media pasta. Para la perfección de la edición se hará lo que más se precise las figuras estarán intercaladas en el texto.

Las personas que tengan á bien suscribirse a la publicación indicada, pueden hablar con el Sr. Nicmar Montesleoca, en su almacén, sito en la plaza Mayor, Carrera de Ollite, No. 89 y 82.



LAGRIMAS SON UNA TUNDA.

¿Quién pudiera penetrar los arcanos de la Providencia, y con pecho sereno prever las calamidades que van a afligir corazones sensibles? La inesperada muerte de Juana Flores de Grueso, acaecida en temprana edad, ha producido hondo pesar en el ánimo de toda la sociedad de Guandará. La pérdida irreparable por la cual lamentamos justamente. La virtud suele dejar vacío inllenable, Juana Flores nació para felicidad de su familia, no podía existir por más tiempo en este suelo, donde en breve vida sus virtudes ya le alcanzaron del Altísimo corona de triunfo. Madre joven, fué, como tal, modelo, á la par que, como esposa y amiga fiel. Sus méritos fueron de todos conocidos y de todos alabados. Su miseria, el llanto, la desolación hallaban alivio en aquella mano, prodiga en derra mar caridades. Nació para ser feliz, ella goza, pero en cambio, su esposo lamenta su vizez, sus hijos la orfandad, palabra triste que encierra en sí todo mal, toda miseria, toda compasión. Su pérdida ha llenado todos nuestros corazones de luto y larga tristeza. Dios, que mira por el desamparado, que oye al adigido, no de entender la voz de la inocencia de los hijos, de quien toda idea de caricias, materiales, y quienes con lágrimas llenan en su pupila llaman a su madre, Dios les guiará por la senda de la bondad y claridad que sus corazones proclaman a adquirir las mismas virtudes que posea aquella noble madre; ella por su parte como guía del Altísimo que sus hijos en la tierra sean fieles imitadores de sus relevantes virtudes. Ica consoladora, en particular, para su esposo, de quien toda idea de consuelo está lejos. Los recuerdos diarios en medio de nuestras oraciones dirigidas al Cielo, serán nuestras únicas ofrendas. Gozando de la felicidad, joven madre, tierra esposa, noble matrona, no olvides de los que lloran por tí. Enviamos el consuelo y damos la imitación de sus virtudes. El esposo mismo, los hijos lloran; la madre solo ha de enjugar esas lágrimas. Quien posee á Dios todo lo alcanza.

Quito, febrero 1886. José V. Vela Flores.

Quiero pudiera penetrar los arcanos de la Providencia, y con pecho sereno prever las calamidades que van a afligir corazones sensibles? La inesperada muerte de Juana Flores de Grueso, acaecida en temprana edad, ha producido hondo pesar en el ánimo de toda la sociedad de Guandará.

La pérdida irreparable por la cual lamentamos justamente. La virtud suele dejar vacío inllenable, Juana Flores nació para felicidad de su familia, no podía existir por más tiempo en este suelo, donde en breve vida sus virtudes ya le alcanzaron del Altísimo corona de triunfo.

Madre joven, fué, como tal, modelo, á la par que, como esposa y amiga fiel. Sus méritos fueron de todos conocidos y de todos alabados.

Su miseria, el llanto, la desolación hallaban alivio en aquella mano, prodiga en derra mar caridades. Nació para ser feliz, ella goza, pero en cambio, su esposo lamenta su vizez, sus hijos la orfandad, palabra triste que encierra en sí todo mal, toda miseria, toda compasión.

Su pérdida ha llenado todos nuestros corazones de luto y larga tristeza. Dios, que mira por el desamparado, que oye al adigido, no de entender la voz de la inocencia de los hijos, de quien toda idea de caricias, materiales, y quienes con lágrimas llenan en su pupila llaman a su madre, Dios les guiará por la senda de la bondad y claridad que sus corazones proclaman a adquirir las mismas virtudes que posea aquella noble madre; ella por su parte como guía del Altísimo que sus hijos en la tierra sean fieles imitadores de sus relevantes virtudes.

Ica consoladora, en particular, para su esposo, de quien toda idea de consuelo está lejos. Los recuerdos diarios en medio de nuestras oraciones dirigidas al Cielo, serán nuestras únicas ofrendas.

Gozando de la felicidad, joven madre, tierra esposa, noble matrona, no olvides de los que lloran por tí. Enviamos el consuelo y damos la imitación de sus virtudes.

El esposo mismo, los hijos lloran; la madre solo ha de enjugar esas lágrimas. Quien posee á Dios todo lo alcanza.

Quito, febrero 1886. José V. Vela Flores.

Quiero pudiera penetrar los arcanos de la Providencia, y con pecho sereno prever las calamidades que van a afligir corazones sensibles? La inesperada muerte de Juana Flores de Grueso, acaecida en temprana edad, ha producido hondo pesar en el ánimo de toda la sociedad de Guandará.

La pérdida irreparable por la cual lamentamos justamente. La virtud suele dejar vacío inllenable, Juana Flores nació para felicidad de su familia, no podía existir por más tiempo en este suelo, donde en breve vida sus virtudes ya le alcanzaron del Altísimo corona de triunfo.

Madre joven, fué, como tal, modelo, á la par que, como esposa y amiga fiel. Sus méritos fueron de todos conocidos y de todos alabados.

Su miseria, el llanto, la desolación hallaban alivio en aquella mano, prodiga en derra mar caridades. Nació para ser feliz, ella goza, pero en cambio, su esposo lamenta su vizez, sus hijos la orfandad, palabra triste que encierra en sí todo mal, toda miseria, toda compasión.

Su pérdida ha llenado todos nuestros corazones de luto y larga tristeza. Dios, que mira por el desamparado, que oye al adigido, no de entender la voz de la inocencia de los hijos, de quien toda idea de caricias, materiales, y quienes con lágrimas llenan en su pupila llaman a su madre, Dios les guiará por la senda de la bondad y claridad que sus corazones proclaman a adquirir las mismas virtudes que posea aquella noble madre; ella por su parte como guía del Altísimo que sus hijos en la tierra sean fieles imitadores de sus relevantes virtudes.

Ica consoladora, en particular, para su esposo, de quien toda idea de consuelo está lejos. Los recuerdos diarios en medio de nuestras oraciones dirigidas al Cielo, serán nuestras únicas ofrendas.

Gozando de la felicidad, joven madre, tierra esposa, noble matrona, no olvides de los que lloran por tí. Enviamos el consuelo y damos la imitación de sus virtudes.

El esposo mismo, los hijos lloran; la madre solo ha de enjugar esas lágrimas. Quien posee á Dios todo lo alcanza.

Quito, febrero 1886. José V. Vela Flores.

y el niño apenas nacido prematuramente. Amasado el infilo, fué abuelito; pero ¿qué coincidencia! el 4 del presente, en un segundo Jurado, en que se ha volvio a juzgar por haberas iniciado el primero, ha sido condenado, gracias á la concienzuda y entusiasta del promotor fiscal Sr. Dr. Antonio Salazar Zapata. A pesar del buen exito obtenido por el acusado en el primer Jurado y el discurso leído por su defensor; el Dr. Salazar Zapata probó la infracción y las circunstancias agravantes con tal fuerza de ratiocinio y vigor de lógica, que cuantos se hallaron presentes desahararon la culpabilidad del reo, porque Dios siempre castiga el crimen. Esto, unido á esa imprevision florida, brillante y entia, y á ese estilo cortado que le caracteriza, y que tan buen efecto produce en la elocuencia del foro, le valieron al orador prolongados aplausos y mil felicitaciones. Nosotros también al felicitar al Sr. Dr. Salazar Zapata por su triunfo, le aplicamos no se excusa de acusar á Manuel Pazmino y su familia, si no de haber muerto á la respectable sra. María Gallo y herido á sus tiernos hijos. Veintiocho haridas se han contado en las victimas, y este hecho de tamaña barbarie no debe quedar impune de ninguna manera. Ya que el Sr. Juez Estrado ha tenido la feliz idea de nombrar para promotor fiscal al Sr. Dr. Salazar Zapata, éste no debe esquivar este cargo, que, si bien gravoso para él, es un consuelo le honrará exhibiéndolo una vez más ante los ojos de los malvados y garantias de los inocentes, y se hará acreedor á la gratitud eterna de todos.

Los Machacheco.

CABLEGRAMAS

Londres, Enero 29.—"El Standard" de esta mañana dice, que la Reina irremediablemente llamará á Gladstone para que forme Gabinete en caso de que Lord Hartington rebase unirse á los liberales. El país debe esperar que se sucedan los Gabinetes en poco tiempo, hasta que se encuentre el modo de volver á organizar los partidos sobre una base verdaderamente nacional.

La Reina ha aceptado la renuncia de Lord Salisbury.

Madrid, Enero 30.—Pierola hace un manifiesto renunciando á la candidatura para presidencia de la República; dice que la paz es absolutamente necesaria y que él cooperará á sostenerla.

Esto dá lugar á que Oloero en el próximo Congreso represente fielmente la opinión pública y sin discrepancia.

Roma, Enero 30.—Cuatro fragatas italianas salieron para Creta.

Madrid, Enero 29.—El presupuesto da un déficit de 22,000,000 de pesetas. El Ministro de Hacienda intenta hacer una reforma general en todo el país, y cree que si se adoptan las medidas que él propone, se restablecerá el equilibrio.

Belgrado, Enero 29.—En la última nota colectiva de las potencias, dicen que se han puesto de acuerdo para impedir que los Balcanes practiquen algún paso hostil, con el fin de arreglar sus cuestiones sobre la modificación de territorio.

Memphis, Enero 30.—El "Diario Oficial" de Atenas niega que haya cambiado la actual del gobierno griego.

Paris, Enero 29.—Los Arzobispos de París, Lyon y Tolosa han escrito al Presidente Grévy asegurándole su adhesión á la patria y condonando las faltas acaecidas, durante las elecciones en que han incurrido algunos sacerdotes que pretendieron exitar los sentimientos religiosos del pueblo, en tales circunstancias, de un modo inconvenciente.

Los Arzobispos aseguran á Mr. Grévy que ellos aceptan el gobierno republicano é el monárquico, con tal que protejan á la Iglesia Católica, y que los negocios del Estado estén administrados hábilmente.

Londres, Enero 30.—El correspondiente del Times en Atenas dice, que el Rey de Grecia ha hecho una mala política y que probablemente ejará en sus pretensiones.

Copenhague, Enero 29.—El tratado financiero de Paris con Madagascar sólo acordado.

Santiago, Enero 29.—Los señores Viofina Mackena están depositados en el cerro de Santa Lucia.

Se ha nombrado una comisión para levantar una suscripción con el objeto de erigir una estatua á su memoria.

FELICITACION Y SUPPLICA.

El 4 de Diciembre del año pasado tuvo lugar el Jurado de decisión del indifeu Juan Pillaio, de Uyanbicho, perteneciente á nuestro Cantón "Mejía", que cometió el crimen de apalar bárbaramente á su esposa embarazada, hasta que murió ella

